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rL'innovation est notre force J

C'est
avec plaisir que je vous présente notre premier numéro de l'année 2004 de la

Revue économique franco-suisse. A ce propos, je tiens à remercier, au nom des
membres de la Commission des Publications de la CCSF, tous les intervenants ayant

participé à l'élaboration de ce numéro, notamment Monsieur Michel PITTET, Conseiller d'Etat
en charge de l'Economie et de l'Emploi, les équipes de la Chambre de Commerce et de la
Promotion économique du canton de Fribourg, ainsi que toutes les entreprises qui ont accepté

de témoigner au sujet du choix de ce canton pour l'implantation de leur entreprise en
Suisse. Je tiens également à remercier nos collègues fribourgeois de leur accueil chaleureux
lors de notre manifestation des 13 et 14 novembre derniers (Conseil d'Administration de la

CCSF etprésentation du marché français à des entreprises fribourgeoises), qui fut, grâce à eux
et aux équipes de la CCSF, un franc succès.

Comme vous allez pouvoir vous en rendre compte en lisant notre dossier, le canton de Fribourg
offre aux entreprises françaises désireuses de s'implanter en Suisse de nombreux atouts. Je
citerai notamment la proximité géographique avec les principales villes romandes et
alémaniques, le bilinguisme des habitants, les efforts des autorités, tant en matière fiscale qu'en matière

d'équipement et d'accompagnement, pour intéresser les investisseurs étrangers. Ainsi, de
nombreux grands groupes français, tels que Michelin, Cartier ou Vivendi Universal Publishing y
sont déjà implantés. Ce canton a également de grandes ambitions en matière d'échanges
économiques internationaux, comme nous le montre le très intéressant projet du Swiss Center à

Shanghai (initiative fribourgeoise au départ I) qui vient d'être inauguré par notre Président de la

Confédération, Pascal Couchepin, lors d'un récent voyage en Chine.

Je voudrais enfin revenir brièvement sur notre dernier numéro dans lequel l'un de nos
correspondants, dans notre rubrique "libre opinion", a exprimé un point de vue très critique sur la

gestion en Suisse des débordements périphériques du G8 d'Evian. Dans une perspective plus
large, il me semble important de souligner que cet événement majeur à l'échelle internationale

a permis de renforcer des axes de collaboration existants entre nos deux pays et d'initier des
chantiers nouveaux et prometteurs. Dans quelques mois, il sera intéressant de mesurer avec
le recul nécessaire les vraies conséquences de ces quelques jours exceptionnels organisés
entre Lausanne, Evian et Genève.

Alors que la nouvelle du choix de Valence pour la Coupe de /'America vient de tomber, je
voudrais adresser un message amical à nos membres et amis marseillais qui ont œuvré pour la réussite

de leur projet et souhaiter que leur participation aux phases préparatoires permettra
néanmoins à leur belle ville de faire valoir ses atouts avec la résonnance internationale qu'elle mérite.

Je vous souhaite, chers lecteurs, une excellente année 2004 pour
vous et pour vos proches. Je tiens également à vous remercier pour
votre fidélité qui ne se dément pas au fil des numéros.

Jean-Luc Peyrot
Président de la Chambre

de Commerce Suisse en France
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